ARRANCA CONTIENDA CON DENUNCIA VS. XÓCHITL

Hoy *destapan* a corcholata elegida

Morena, PT y PVEM concluyen su proceso para elegir al coordinador nacional para la Defensa de la Cuarta Transformación, quien enfrentará a la candidata del Frente en la elección presidencial de 2024, en medio de cuestionamientos de las *corcholatas* por irregularidades en el proceso. Marcelo Ebrard insistió en que defenderá "el voto libre de la ciudadanía" (en la encuesta) y Mario Delgado se comprometió a que las boletas serían verificadas, aunque admitió que hubo "incidencias". **MÉXICO P. 3**

HOY SE SABRÁ QUIÉN ENFRENTARÁ A LA ASPIRANTE DEL FRENTE

Con reclamos hasta el final, cierra proceso de *corcholatas*

Encuestas. Previo a iniciar el conteo de las boletas, Ebrard aseguró que le preocupa que el proceso "salga bien"; AMLO pasará "bastón de mando"

LUIS VALDĖS

En medio de reclamos por el proceso en el que se llevaron a cabo las encuestas para elegir al coordinador Nacional para la Defensa de la 4T, comenzaron los conteos que definirán hoy a quien enfrentará a Xóchitl Gálvez en las urnas en la elección presidencial 2024.

Y es que durante el proceso hubo diversas denuncias por decenas de espectaculares a favor de los aspirantes presidenciales de la Cuarta Transformación, además de la presentación de propuestas de campaña, las cuales estaban prohibidas.

Así como escaramuzas verbales entre las llamadas corcholatas: Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López, Ricardo Monreal, Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco.

Pese a ello, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró en su *Mañanera* que hoy pasará el bastón de mando de la 4T. "Le voy a entregar el bastón de mando, no la banda presidencial. Voy a entregar el bastón de mando para la conducción de el movimiento de transformación... En mi caso yo voy a apoyar al que den a conocer que ganó la encuesta", dijo en su Mañanera de este martes.

Poco después, a las afueras del World Trade Center, donde ayer comenzó el conteo de las boletas de las encuestas, el excanciller Marcelo Ebrard fue el único de las corcholatas que se presentó, con el objetivo de reunirse con 300 operadores suyos en un hotel cercano, de los cuales 50 entrarían a las mesas de revisión.

"Yo, muy contento. Siempre tenemos que estar preocupados porque este proceso salga bien, y que Morena demuestre que tiene superioridad ética sobre los demás, entonces ya les iré informando, ahorita pues todavía no empieza el conteo, pero vamos a estar ahí", dijo a los medios de comunicación.

Mientras que en su cuenta de X aseguró:

"Agradezco profundamente el compromiso de quienes nos han representado... Por iniciarse el conteo. Nuestro objetivo es defender a carta cabal el voto libre (boletas en encuesta)".



El diputado Emmanuel Reyes, uno de los operadores de Ebrard, fue quien destacó que defenderían "la ventaja" del exfuncionario federal, además de verificar que los paquetes cumplieron con la cadena de custodia.

Por su parte, el petista Gerardo Fernández Noroña, quien fue incluido entre las corcholatas presidenciales, aseguró en su cuenta de X: "Estoy muy preocupado de que la ambición personal se anteponga a los intereses del pueblo y de nuestro movimiento. Les seguiré informando", en presunta referencia a Ebrard.

Sin embargo, quien le contestó fue la aspirante presidencial de la oposición Xóchitl Gálvez: "Coincido contigo, Noroña. Es una pena que la impongan de esa manera. Compañero, sé lo que sueñas. ¡Lucha por ello! Que nadie te detenga, tienes hasta partido que te respalda", publicó la panista, dando a entender que la elegida sería Claudia Sheinbaum.

A lo que el petista contestó que "la única impuesta eres tú. Acá hay un intenso proceso de competencia y mañana, sorpresas te da la vida. Pero no te vayas por las ramas y pide licencia, sicofanta Xóchitl Gálvez".

INICIA CONTEO

Poco después de las 18:00 horas, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, informó que arrancó el conteo de las boletas de la encuesta para definir al coordinador de la 4T.

Entrevistado a las afueras del World Trade Center, Delgado Carillo indicó que al lugar acudieron representantes de las corcholatas.

"Acabamos de arrancar el proceso de conteo, esto quiere decir la apertura de urna por urna, y va a ser revisado boleta por boleta para que los representantes de los aspirantes puedan verificar todo. Se inicia extrayendo el acta del paquete para ver a qué municipio, a qué estado, a qué sección electoral corresponde ese paquete". explicó.

Además del conteo, detalló que se verifican los datos de los representantes que estuvieron presentes en el levantamiento, las firmas de estos y los folios de los papeles, que incluyen una medida de seguridad que solo se puede verificar con luz ultravioleta... Detalle que recién se informó a los operadores de los aspirantes.

También destacó que 30 paquetes fueron separados debido a que se presentaron dudas por presuntas incidencias.